

竜舌蘭



学校だより
12月号
喜界町立早町小学校
令和4年12月21日発行

令和4年（2022年）を振り返って

校長 長田 正浩

早いのもで、今年（寅年）も残り少なくなってきました。12月（師走）に入り、一日一日の過ぎるのが、さらに加速しているように感じます。

さて、今年、2月にロシアがウクライナに軍事侵攻し、ウクライナ各地でミサイル攻撃や戦闘等により、町が破壊されたり、多くの尊い命が奪われたりしました。戦争による被害の映像を見るたびに、胸が締め付けられる思いです。現在も戦争は続いており、これからも多くの人々が犠牲になるかもしれません。過去に、ある政治家が「人命は、地球より重い」とおっしゃいましたが、人の命を奪う戦争は、絶対にしてはならないことではないでしょうか。一日も早く戦争が終わり、世界中が平和になることを、強く願っているところです。



校長室に掲示した集合写真

ところで、学校では、今年も新型コロナウイルスの影響を大きく受けた一年でした。行事を中止や延期にしたり、規模を縮小して実施したりするなど、いろいろな対応や工夫が求められた一年でした。

そんな中、本校では開校10周年事業を実施しました。行事としては、開校10周年記念夢育て講演会・運動会・芸術鑑賞会を開催しました。夢育て講演会では、タンバリン奏者の田島隆氏が、世界中のタンバリンを紹介してくださったり、いろいろな演奏法を披露したりしてくださいました。運動会では、参加者全員で記念撮影をしました。それをクリアファイルにして全児童に配付したり、拡大して校長室に掲示したりしました。芸術鑑賞会では、川畑さおり先生のシマ唄や濱田由香理先生・折田千恵美先生の素敵な歌声が、とても心にしみました。あと残っている記念事業は、記念文集の作成です。児童の作品や学校便り等掲載予定です。児童や職員等が力を合わせて原稿を作成中です。完成を楽しみにしているところです。コロナ禍の中ではありましたが、実行委員の皆様や各担当者の知恵や工夫、そして多くの方々の理解と協力により記念事業が滞りなく進んでいます。開校10周年記念事業に携わってくださったすべての方々に感謝申し上げます。

結びになりますが、皆様方にとりまして、令和5年（2023年）卯年も素晴らしい年になりますよう御祈念申し上げます。よい年をお迎えください。



行事予定

日（曜）	行 事
1日（日）	【祝】元旦
9日（月）	【祝】成人の日
10日（火）	3学期始業式，PTA朝の登校指導，PTA役員会
12日（木）	スマホ・ケータイ安全教室，家庭教育学級
13日（金）	不審者対応訓練，PTA評議員会
17日（火）	鹿児島学習定着度調査（～18日）
18日（水）	移動図書（下学年）
20日（金）	移動図書（上学年）
24日（火）	CRT学力検査（～25日）
27日（金）	中学校入学説明会



音楽鑑賞会

12月2日（金）に、「音楽鑑賞会」を実施しました。花良治にお住いの羽佐田さんのご紹介で、辻井敏子さんと三戸久史さんのお二人をお迎えして素敵な歌と演奏を聞かせていただきました。「クリスマス音楽の贈り物」と題して開かれた鑑賞会で、子どもたちにとっては少し早いクリスマスプレゼントになりました。ご紹介くださった羽佐田さんと演奏をしてくださったお二人に心から感謝申し上げます。



パッションフルーツ植え付け



12月5日（月）、5年生が営農支援センターで「パッションフルーツの植え付け」を体験しました。支援センターの方の説明をよく聞き、しっかりと植えられることができました。

今後は、来年度までかけて受粉の作業や収穫まで体験する予定です。きっと美味しいパッションフルーツが収穫できることでしょう。

ロードレース大会

12月8日（木）には、「ロードレース大会」を開催しました。当日は、コース沿いからたくさんの声援をいただきありがとうございました。

子どもたちはロードレース大会に向けて、朝のかけ足や体育での試走に一生懸命取り組んできたので、当日も力強い走りを見せてくれました。

また、今年は白水集落の平さんとサンゴ礁研究所の椛島さんが、子どもたちを先導してくださったおかげで、たくさんの新記録が出ました。

【令和4年度 ロードレース大会結果】 ☆は新記録

	男子1位 (タイム)	女子1位 (タイム)
1年	富田 優生 (5分00秒)	大山 莉瑠 (4分59秒)
2年	中園 直人 (4分21秒)	西野 絢香 (4分43秒)
3年	川村 英輝 (6分41秒)	☆榮 優那 (4分41秒)
4年	浜崎 結仁 (6分03秒)	操 香帆 (7分56秒)
5年	中督 エメカ (8分27秒)	☆浜岡 歌暖 (8分17秒)
6年	浜岡 九里虎 (6分58秒)	川村 結愛 (8分58秒)

※3年女子は3位まで新記録



学級PTA・学校保健委員会



ロードレース大会の日の午後からは、「学級PTA」と「学校保健委員会」を開催しました。

学級PTAでは、各担任から子どもたちの頑張りや成長、冬休みの過ごし方について話をさせて頂きました。

また、学校保健委員会では、片平養護教諭から、「全身の健康にかかわる歯と口の健康づくり」をテーマに話をしてもらいました。

さらに、今年度の歯科検診の結果や「むし歯保有率の推移」についても資料を提供しました。本校では、「むし歯保有率10%以下」を目標にしています。治療がお済みでない場合は、早めの受診をお願いします。

生活科 (1・2年) 昔遊び

12月10日（土）には、1・2年生が生活科で「昔遊び」を体験しました。きかい学校応援団から、佐藤伸一郎先生と西野千代子先生、小林博宣先生の3人の先生方に来校していただき、ぶんぶんゴマ作りやあやとり、アダンの葉の風車作り等を教えて頂きました。普段、既製品のおもちゃやゲームで遊ぶことの多い子どもたちにとっては、とても珍しく、楽しく感じたようで、あっという間の90分間だったようです。3人の先生方、ありがとうございました。

これからも、地域の人材を活用して、子どもたちに様々な体験をさせていきたいと思えます。



三校交流学习

12月13日（火）、本校の体育館で「三校交流学习」を実施しました。本校が会場ということで、会の進行等もあり、少し緊張気味の子どもたちでしたが、レクリエーションやスノードーム作りを通して、喜界小の友だちや喜界中のお兄さん、お姉さんと交流を深めていました。



生活科見学 (役場・町図書館)

2年生が生活科の学習で役場と町図書館に見学に行ってきました。役場では、町長室に入らせていただいて、隈崎町長にインタビューするなど貴重な体験をする事ができました。町図書館でも仕事内容や本の並び方などたくさんのことを質問していました。学習のまとめとして、新聞づくりに取り組んでいます。新聞の仕上がりが楽しみです。

役場のみなさん、図書館のみなさんありがとうございました。



